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В Обнинске ремонтные бригады уже вовсю трудятся 
на улице Ленина — там подрядчик проводит полный 
апгрейд дорожного полотна от здания полиции до 
Дома ученых. Это более 1 400 метров. Сейчас рабо-
чие демонтируют бордюрные камни. Уже приступили 
к обследованию колодцев. Это, к слову, самая за-
тратная по времени и силам работа.

.           Продолжение темы на стр. 2

НУ И ПУТЬ
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Весна наступила стремительно, и нам надо 
привести город в порядок за очень короткое 
время. 

Первым делом убираем смет с дорог. Зима 
была снежной, во время чистки дорожного 
полотна МАУ «Благоустройство» высыпало 
большие объемы песко-соляной смеси. С 
повышением температуры смет сохнет, на-
чинает пылить, пыль может вызвать аллер-
гические реакции у людей. Чтобы этого не 
произошло, стараемся как можно быстрее 
почистить улицы.

А параллельно продолжаем ямочный ре-
монт. Собственно, мы им занимались и в 
холодное время, делали и делаем это по гра-
фику, с которым горожане могут ознакомиться 
на административных ресурсах. Кроме того, 
большую работу провели с подрядчиками 
гарантийных дорог — в городе 46 участков 
дорог на гарантии: составлены дефектные 
ведомости, подрядчики готовы выйти на 
ремонт, как только начнет работу асфальто-
бетонный завод.

С 1 апреля стартовали субботники. Пред-
приятия, ТОСы, обычные жители города хотят 
убрать следы зимнего запустения как можно 
скорее, и мы, конечно, поддерживаем такое 
стремление. Но при этом просим ТОСы и жи-
телей максимально оперативно отправлять 
заявки на контейнеры, чтобы мы в плановом 
порядке составили оптимальную схему и 
смогли обеспечить ими всех желающих.

Отдельно хочу сказать о газонах. После зимы 
во многих местах они выглядят неприглядно. 
Там, где их повредила уборочная техника МАУ 
«Благоустройство», предприятие оперативно 
восстановит их. Там, где газоны раскатали 
другие машины, будем разбираться, искать 
виновников и работать с ответственными за 
эти территории организациями. Отдельно 
остановлюсь на подрядных организациях, 
которые получали разрешения на земляные 
работы. Их вели до самой поздней осени, если 
не до зимы, и теперь самое время убрать за 
собой. Мы за этим проследим.

Ну, и, наконец, самое приятное — озеле-
нение. В этом году мы планируем высадить 
в городе около 1 000 деревьев и 17 тысяч 
кустарников, и начнем уже в этом месяце. 20 
апреля будем сажать деревья на площади у 
Дома ученых и на бульваре Антоненко. Вос-
становим поврежденные посадки на Лейпун-
ского, обследуем насаждения на Маркса, где 
надо — заменим, где позволят коммуникации 
— посадим новые.

А до 9 апреля ждем заявки от ТОСов на по-
садочный материал для озеленения дворов. 
На территории каждого ТОСа будет высажено 
от 10 до 15 деревьев, вариантов саженцев 
очень много — липа, яблони, калина, сумах, 
черемуха и т.д., жителям надо только выбрать. 
Закупать посадочный материал мы будем 
сразу после 9 апреля. 

Работы много, но хлопоты эти радостные 
— всегда приятно наводить чистоту в нашем 
общем доме.

Татьяна ЛЕОНОВА,  
глава администрации Обнинска
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ВЕСЕННИЕ ХЛОПОТЫ

Продолжение.  
Начало на стр. 1 

ажнейшая задача сейчас 
— привести в порядок до-
роги после зимы, — отметил 

губернатор Владислав Шапша. 
— Сейчас погодные условия бла-
гоприятные. Запустили асфаль-
товые заводы. Дорожные работы 
переходят в активную стадию. 
В ближайшее время начнутся 
активные дорожные работы и по 
нацпроекту «Безо пасные каче-
ственные дороги». 

Новое Ленина 
В Обнинске большой ремонт 

дорог уже начат. На Ленина после 
демонтажа бордюров готовятся 
к фрезеровке старого и укладке 
нового асфальта — стандартная 
процедура. Как говорит пред-
ставитель подрядчика (компания 
«Авангард»), они также сделают 
новые лежачие полицейские и 
полностью преобразят терри-
торию у остановок. Кстати, их 
тоже заменят на современные 
павильоны. 

Планы большие. Сколько вре-
мени уйдет на весь ремонт? Ведь 
как ни крути, а работы приносят 
неудобство и пешеходам, и води-
телям. «Срок окончания ремонта по 
контракту — 28 июля, но подрядчик 
рассчитывает завершить раньше, в 
первой половине июня, — коммен-
тирует руководитель управления 
городского хозяйства Андрей 
Беликов. — Мы уже не первый 
год работаем с этой компанией. В 
прошлом году они также работали 
в рамках нацпроекта — полностью 
отремонтировали дорогу от Треу-
гольной площади до улицы Мира. 
Тогда закончили раньше срока, в 
целом нареканий по качеству работ 
не было. Так что через пару меся-
цев горожане получат совершенно 
новую протяженную городскую 
магистраль». 

Латаем всем
В Калужской области продолжают 

активно латать и ямы. Недавно об-
ластной министр транспорта Алек-
сандр Шпиренко проехал по регио-
нальным дорогам: «Ежегодно, после 

схода снега, занимаемся устранени-
ем ямочности, которая образуется 
на дорогах за зимний период. В 
нашем регионе есть климатическая 
особенность — это многочисленные 
переходы температур с минуса на 
плюс, из-за которых происходит 
множество разрушений в асфальте. 
Сейчас оперативно приводим доро-
ги в проезжее состояние, устраняя 
аварийную ямочность и обеспечи-
вая безопасное передвижение по 
ним. Наша задача — максимально 
быстро привести дороги в порядок 
после зимы».

Такую же задачу на еженедель-
ной планерке перед обнинскими 
коммунальщиками ставит и мэр 
наукограда Татьяна Леонова. 
«Важно своевременно обнаружи-
вать возникающие выбоины и тре-
щины и латать их. Специалисты МАУ 
«Благоустройство» усилили работу 
по их выявлению. И там, где дороги 
обслуживает город, эти ямы будут 
убраны за счет муниципальной ор-
ганизации и ее силами»,— отмечает 
Татьяна Леонова. 

Кроме того, городские комму-
нальные службы проверили обсле-
дование всех дорог. Во-первых, 
надо было оценить их состояние 
после тяжелой зимы, а во-вторых, 
обязать подрядчиков выполнить 
свои гарантийные обязательства. 
Все претензии строителям уже 
выставили. Реакция, как отмечают 
в администрации, у фирм вполне 
адекватная. Многие уже приступили 
к ремонтным работам. 

Въездная боль
Но особо горожане жалуются на 

состояние дороги по улице Мо-
сковской. Ремонтники не касались 
ее с 2015 года. Не удивительно, что 
полотно там испещрено ямами. В 
городском бюджете денег на ремонт 
этого проезда нет. «Мы обратились 
к региону с просьбой помочь нам 
в этом вопросе. Напомню, что в 
прошлом году при финансовой 
поддержке руководства области мы 
смогли комплексно отремонтиро-
вать улицы Старого города. Очень 
рассчитываем на помощь и сейчас», 
— комментирует мэр Обнинска.

Светлана ВЕПРИКОВА

НУ И ПУТЬ

Работы на Ленина хотят завершить раньше срока —  
к 70-летию Первой в мире АЭС

На днях глава Калужской области Владислав Шапша поручил приве-
сти основную массу дорог в регионе в порядок к майским праздникам.  
В Обнинске работы уже идут полным ходом. В наукограде раньше всех 
в области в этом году стартовал «дорожный» нацпроект
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На субботник 
обнинцы выходят 

ежегодно

Сегодня область 
«видит» больше  

100 обнинских камер

едавно министр цифро-
вого развития региона 
Дмитрий Разумовский 

провел в наукограде совеща-
ние по системе «Безопасный 
город». Сейчас в регионе к 
ней подключено порядка 400 
камер. И число таких ком-
плексов растет день ото дня. 
Лидер по внедрению системы 
в Калужской области — Об-
нинск, сообщил министр. 

Но так было не всегда. В 
лидеры по «Безопасному 
городу» Обнинск выбился в 
самое последнее время — до 
этого не один год система 
видеонаблюдения в городе 
серьезно провисала, о чем 
постоянно говорили право-
охранители и спасатели. Но 
камеры — это история не из 
дешевых. Основную часть 
комплексов Обнинск приоб-
рел за свой счет в прошлом 
году. Еще часть комплексов 
предоставила область. 

И сегодня в Обнинске уста-
новлено уже 183 камеры ви-
деонаблюдения. Некоторые 
из них — с возможностью 
распознавания лиц и госно-
меров автомобилей. И у нас, 
как по всему региону, число 
«всевидящих» комплексов бу-
дет только расти. По словам 
Дмитрия Разумовского, в 
Обнинске в этом году доба-
вится 50 камер.

«Продолжаем развивать 
аппаратно-программный ком-
плекс «Безопасный город». 
Очень важно, чтобы жите-
ли города чувствовали себя 
защищенными, а записи с 
камер помогали правоохрани-
тельным органам оперативно 
реагировать на нарушения по-
рядка», — отметила Леонова.

Чтобы область 
видела

«Но чтобы город был безо-
пасным, недостаточно только 
повесить сами камеры. Нужно 
еще их обслуживать, под-
ключить к единой системе и 
обрабатывать информацию с 
них, — отмечает руководитель 

некоммерческой организации 
ГИЦ «Безопасный город» Сер-
гей Пасынков. — Ведь чтобы 
толк от камер был, инфор-
мацию с них нужно получать 
оперативно, а для этого нужны 
специальные люди».

К единой областной систе-
ме Обнинск подключают по-
степенно. «На сегодняшний 

день область видит больше 
100 наших камер, — расска-
зывает руководитель ГОиЧС 
Сергей Краско. — В ближай-
шее время мы интегрируем 
в систему камеры с выездов 
в город. Также подключаем 
камеры на входах и выходах 
в крупных торговых центрах 
города. Недавно обезопаси-
ли «Плазу». В целом, рабо-
ты в этом направлении еще 
много, в частности, нужно 
подключить к общей системе 
безопасности школы и сады 
— сейчас там локальные ка-
меры».

В помощь  
полиции

С помощью системы «Безо-
пасный город» в Калужской 
области фиксируют аварии, 
преступления, пожары и дру-
гие опасные происшествия 
для жизни и здоровья людей. 
Она позволяет координиро-
вать спецслужбы для опера-
тивной реакции на чрезвы-
чайные ситуации.

И эффективность «Безопас-
ного города» подтверждают 
сотрудники правоохрани-
тельных органов. Так, в Об-
нинске в феврале на Привок-
зальной площади с помощью 
камер удалось раскрыть пре-
ступление с насильственны-
ми действиями сексуального 
характера, а в прошлом году, 
благодаря умной системе, 
раскрыли несколько угонов 
автомобилей.

Светлана ВЕРБИЦКАЯ

На старт, 
внимание...

Об этом объявил губер-
натор Владислав Шапша: 
«Все поручения даны — главы 
администраций, управля-
ющие компании, трудовые 
коллективы будут макси-
мально вовлечены в процесс 
наведения порядка. Также 
подключатся к работе депу-
таты. И дело не в том, что с 
этой работой одним комму-
нальщикам справиться не 

под силу. Когда ты вложил 
свой труд в общее дело, то 
и отношение в дальнейшем 
будет более ответственным, 
бережным. Обращаюсь к 
представителям органов 
власти, коммунальщикам и, 
конечно, жителям — давайте 
вместе сделаем нашу малую 
родину чище и комфортнее!»

В Обнинске о начале месяч-
ника благоустройства тоже 
уже объявили. По словам 
мэра Татьяны Леоновой, 
субботники продлятся до 17 

мая. Планы уже расписаны, 
делать мир чище будут по-
рядка 70 городских предпри-
ятий и организаций, включая 
ТОСы и управляющие компа-
нии. «Полагаю, что основные 
работы начнутся дней через 
десять, когда высохнет зем-
ля», — говорит вице-мэр по 
вопросам городского хозяй-
ства Игорь Раудуве. 

«Чистые игры»
Субботник может быть не 

только работой, но и увле-
кательным соревнованием. 
В Обнинске «Чистые игры» 
уже стали традиционны-

ми. Уборка превращается в 
динамичный квест, борьбу 
команд с призами в разных 
номинациях — например, за 
самую интересную находку. 
В разное время на «Чистых 
играх» приводили в порядок 
Гурьяновский лес, городской 
пляж. В этом сезоне, как рас-
сказывают организаторы, 
первые игры запланирова-
ны на 28 апреля. С местом 
пока не определились, выбор 
между Морозовской дачей и 
Лыжероллерной трассой. 

В обоих парках — город-
ском и Белкинском — тоже 
вскоре пройдут субботники. 
Начнут с городского, при-

мерно через две недели 
следующий, в Белкино. По 
словам руководителя «Город-
ского парка» Жанны Давы-
довой, сейчас ищут технику 
и людей. «Жителей, конечно, 
пригласим, но, к сожалению, 
как показывает практика, же-
лающих бывает немного. Так 
что отправили заявки в тех-
никумы и колледжи, просим 
направить к нам студентов». 

Зоя ЮРЬЕВА

ВСЕВИДЯЩЕЕ ОКО
В Калужской области развивают систему «Безопасный город». 
И Обнинск — в лидерах по ее внедрению

ПРИВЕДЕМ 
В ПОРЯДОК 
ГОРОД
4 апреля по всей Калужской области 
стартовали субботники



НА ГЛАВНЫЙ ПРАЗДНИК

о самый главный во-
прос, разумеется, не 
в количестве. Пройдет 

ли в городе шествие Бес-
смертного полка — вот что 
больше всего волнует об-
нинцев. Пока конкретного 
ответа нет.

Бессмертный полк
А ведь для многих именно 

участие в Бессмертном полку 
остается главным событи-
ем в День Победы. Трудно 
передать словами, какой 
подъем духа испытывают 
люди, всей семьей идущие 
в одном строю с портретами 
своих дедов и прадедов. 
Какую уверенность в своей 

стране, какую любовь к своей 
Родине!

В прошлом году обнинцы 
серьезно готовились к ше-
ствию, не только сами штан-
дарты с фотографиями своих 
воевавших родных сделали, 
уже и колонны сформирова-
ли… Но перед праздником  
пришло решение централь-
ного штаба движения «Бес-
смертный полк»: шествие 
отменить. Незадолго до это-
го в Петербурге прогремел 
взрыв во время теракта на 
Университетской набереж-
ной — убили Владлена Та-
тарского, под серьезным 
давлением находились Крым 
и Севастополь. Угроза без-
опасности была нешуточной, 

а потому формат акции ре-
шили изменить. Предложи-
ли размещать фотографии 
своих героев в окнах — так 
и назвали «Окна Победы». 
Но, например, в обнинской 
«Державе» свое мини-ше-
ствие все же прошло. А 9 
мая обнинцы выходили на 
улицы с портретами своих 
родственников — бойцов 
Великой Отечественной.

Что сейчас? Как нам со-
общили в администрации 
города, в этом году, если 
Бессмертный полк в Калуж-
ской области разрешат, то и 
в Обнинске акция состоится. 
Пока же решения нет, хотя в 
городе к акции всё готово. И 
все готовы.

Митинг  
у Вечного огня

А вот митинг у Вечного 
огня 9 мая обязательно бу-
дет, и пройдет он в тради-
ционной форме. Лития по 
погибшим воинам, возложе-
ние венков…  Как рассказы-
вает Валентина Ивановна 
Судакова, руководитель 
общественной организации 
«Память сердца», объеди-
нившей детей войны, члены 
организации обязательно 
придут на митинг. Дети во-
йны — люди уже не молодые. 
Администрация выделяет 
автобус, на котором они 
приедут к мемориалу. Их 
обеспечат стульями, чтобы 
не устали. Казалось бы, что 
тут такого? Обычная забота 
о пожилых людях. Но все мы 
понимаем, что дети войны 
— носители живой памяти 
о тех великих событиях, что 
пережила наша страна в Ве-
ликую Отечественную войну. 
Многие из них лично пере-
жили трагедию фашистской 
оккупации. Они помнят ра-
дость первого Дня Победы. 
Сегодня женщины «Памяти 
сердца» в Народной ма-
стерской городского музея 
плетут маскировочные сети 
для своих внуков, сражаю-
щихся сейчас в зоне СВО. 
Еженедельно. В две смены. 
Говорят, будут это делать до 
победы над неофашистами.

Вальс Победы 
Красивой традицией в Об-

нинске стал «Вальс Побе-
ды». Он проходит накануне 
праздника. И вчера в Доме 
ученых прошла первая его 
репетиция. В сам День Побе-

ды вальс танцуют волонтеры 
Победы. В прошлом году — в 
Городском парке, в этом — на 
площадке возле Дома уче-
ных, в центре города.

Встреча  
с родными

Как рассказывает советник 
по воспитательной работе 
3-й школы Наталья Волко-
ва, в школе готовятся встре-
тить родственников солдат 
и офицеров Красной армии, 
похороненных в братской мо-
гиле Вечного огня. Ведется 
переписка с 22 семьями. Но 
сказать точно, кто приедет, 
сейчас еще рано. 

Еще музей школы на 9 мая 
прежде устанавливал па-
латку перевязочного пункта 
на улице Жукова. Старше-
классники в форме бойцов 
РККА знакомили посетителей 
с интересными военными 
фактами, показывали оружие 
из коллекции своего музея. 
Все необходимое стоит упа-
кованное в коробки. И ждет 
своего часа — разрешения 
по регламенту проведения 
праздничных мероприятий.

И все остальное
День Победы отметят в 

парке усадьбы Белкино, в 
Городском парке и на дру-
гих площадках. Выступят 
обнинские артисты и твор-
ческие коллективы,  пройдут 
спортивные соревнования. 
В Музее истории состоится 
день открытых дверей. Бу-
дет экскурсия по разделу, 
посвященному Великой Оте-
чественной войне. Наталья 
Прусакова, руководитель 
отдела истории, расскажет 
о битве за Москву на наших 
землях, о людях, будущих 
обнинцах, приближавших 
День Победы. В разделе 
современной истории прой-
дет экскурсия, посвящен-
ная СВО, сотрудники музея 
покажут новую коллекцию 
экспонатов, недавно пере-
данных музею бойцами и 
волонтерами.

Марина БЕЛЯЕВА
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Пройдет ли  
9 мая шествие 
Бессмертного полка? 
На этот вопрос пока 
ответа нет

На День Победы в Обнинске намечено 54 праздничных мероприятия

СОЛЬ ЗЕМЛИ
Как рассказывает руководитель социального 

комплекса Обнинска Татьяна Попова, для нее 
лично участие в шествии Бессмертного полка — 
самое яркое и желанное событие.

 Ее отец Сергей Александрович Михеев ро-
дился в сентябре 1922 года, к началу Великой 
Отечественной ему было полных 18 лет. Роста он 
был небольшого, и его отправили учиться на тан-
киста. Однажды в учебный класс зашел офицер, 
постучал по столу костяшками пальцев и попро-
сил будущих танкистов повторить рисунок ритма. 
Сергей Михеев легко выполнил задание — у него 
был исключительный слух. Так вместо танкиста 
он стал радистом. Провоевал всю войну, получил 
два ранения. Был не единожды награжден, в том 
числе медалью «За отвагу».  День Победы встретил 
в Праге. Не многие его ровесники вернулись с 
войны… Сергей Александрович в родной дерев-
не стал председателем сельсовета, всю жизнь 
занимался крестьянским трудом. Таких, как он, 
на ком держится страна, называют «соль земли». 
Умер Сергей Александрович в 1991 году.  Татьяна 
Сергеевна каждый год шла в Бессмертном полку 
с портретом своего отца.
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Стреляный 
воробей

Организатор волонтерского 
объединения «ЧВО Магнум» 
Владимир Захарьин впер-
вые отправился с гуманитар-
ной помощью в зону СВО в 
октябре 2022 года: «Тогда я 
понял, что парням необходи-
ма наша помощь, — объяс-
няет мужчина. — О движении 
«Магнум» еще и речи не шло. Я 
буквально напросился за ком-
панию к волонтерам, которые 
помогали фронту с самого на-
чала специальной операции». 
Сейчас же такие «большие» 
выезды стали регулярными 
— раз в несколько месяцев. 
А в «ЧВО Магнум» на сегод-
няшний день состоит более 
50 человек: «Каждый помогает 
фронту, — продолжает Влади-
мир. — Плетет сети, собирает 
аптечки, отвозит бойцам».

По машинам
Так и в этот раз — несколько 

месяцев Владимир вместе с 
командой выясняли у  разных 
подразделений,  что нужно, со-
бирали необходимую помощь, 
грузили авто — в эту поездку 
«за ленточку» отправилось 
сразу пять машин — каждая 
по разным направлениям: 
Сватово, Донецк, Мариуполь, 
Мелитополь, Каховка, Валуй-
ки, Богучар, Подо-Калиновка. 
«В Обнинске с волонтерами 
перед поездкой прошли не-
обходимый инструктаж, про-
верили рации, перекрестились 
и поехали», — рассказывает 
мужчина так, словно риска ни-
какого нет. Разве не страшно?

«Страшно, конечно. Не 
верьте тем, кто говорит, что 
не боится отправиться «за 
ленточку», — объясняет во-
лонтер. — А разве нашим 
бойцам там не страшно, когда 
по ним «работает» вражеская 
артиллерия?» По мнению За-
харьина, главное — понимать, 
что победить можно только 
сообща, поэтому и права на 
слабость нет.

Никто  
не застрахован

К слову, автор этих строк 
тоже собирался отправиться 
в тур с «Магнумом». Обсто-
ятельства не сложились. 
Спрашиваю: вы меня на-
меренно так «пугали» той 
реальностью, что «за лен-
точкой»? Владимир уверен-
но отвечает: «Нет. Просто 
немногие из наших «ново-
бранцев» понимают, что та-
кое война. Что спать порой 
приходится где попало. В 
окопах. В машинах — если 
очень повезет. Что повсюду 
раздается артиллерийская 
канонада. В конце концов, что 

любая такая поездка может 
стать последней. Ведь никто 
не застрахован. Там свои 
правила».

В копилку памяти 
И в эту поездку волонтеры 

тоже столкнулись с казуса-
ми. «Развозя гуманитарную 
помощь из подразделения 
в подразделение, мы упу-
стили один немаловажный 
момент — вопрос с ночлегом, 
— вспоминает с улыбкой Вла-
димир. — А в эту поездку с 
нами отправлялись и женщи-

ны, поэтому проблему надо 
было решать». Представьте. 
Сватово (ЛНР). Комендант-
ский час. 4 груженых авто-
мобиля и 6 человек, которым 
негде ночевать…

«Впереди неизвестность, 
— продолжает волонтер, — 
доедем ли до Луганска или 
будем спать на блокпосту. 
К слову, у нас был выбор — 
блокпостов на пути было 
4. Но все-таки до столицы 
ЛНР добрались без проис-
шествий. Хотя вариантов с 
ночлегом по-прежнему — ни 
одного. Кто-то в автомобиле 

бросил фразу: а может, сни-
мем гостиницу? Смешная 
шутка. Это здесь — дома, в 
безопасности — мы можем 
в любое время отправиться 
в магазин, найти номер или 
квартиру. А там… В комен-
дантский час даже бензин на 
заправке не отпускают». 

Так и стояли «три тополя 
на Плющихе». Точнее, 4 авто-
мобиля на центральной пло-
щади Луганска. Все изрядно 
проголодались: «Нашли в 
багажнике сумку еды, — про-
должает Владимир. — При-
нялись за нее». А мимо тем 
временем — полицейский 
патруль. Но снова пронес-
ло… Заснули в автомоби-
лях. Утром снова — в путь. 
Помощь было необходимо 
доставить еще в несколько 
подразделений. 

Сжал в руках
Одной из последних точек 

в поездке обнинских волон-
теров стала Херсонская об-
ласть. К этому подразделе-
нию «Магнум» ехал впервые. 
По личной просьбе.

«Бравый парень в военном 
костюме крепко пожал мне 
руку при встрече, — расска-
зывает Владимир. — Он го-
товился отправиться на новое 
боевое задание сразу после 
встречи с нами». И очень 
ждал, когда из Обнинска при-
едет заветная посылка. В ней, 
кроме масксетей, носков и 
всякой нужной всячины лежал 
белый конверт — письмо от 
жены. Она в положении. В 
июле у них родится первый 
ребенок: «Боец схватил пись-
мо, на лице — улыбка. Для 
меня это было откровением. 
Примером любви, надежды и 
веры. Из таких воспоминаний 
и складывается жизнь».

Сейчас волонтеры отды-
хают после дороги. И уже 
собирают новые заказы для 
предстоящих поездок: «Рас-
слабляться некогда. Мы нуж-
ны нашим парням».

Мария БАКИНА

ракция «Единая Россия» 
Законодательного Собра-
ния Калужской области 

продолжает помогать участни-
кам спецоперации.

В противотанковый дивизион, 
где несут службу преимуще-
ственно мобилизованные из 
нашего региона, недавно были 
отправлены запчасти для авто-
мобилей и необходимые меди-
каменты.

От военнослужащих поступи-
ла обратная связь.

— Получили очередную пар-
тию гуманитарной помощи. Хо-
чется поблагодарить фракцию 
«Единая Россия» регионального 
парламента и ее руководителя 
Геннадия Станиславовича 
Новосельцева. Помните, все, 
что вы делаете — бесценно. 
Вместе мы сила. Победа будет 
за нами, — говорят бойцы.

Напомним, что ранее в про-
тивотанковый дивизион были 
отправлены детектор дронов, 
антидроновое ружье, система 

перехвата видеосигнала дронов 
и аккумуляторы к ней. В январе 
фракция отправила в зону спец-
операции 30 комплектов зимнего 
обмундирования. В феврале по 
заявке супруги одного из бой-
цов мотострелкового дивизи-
она депутаты купили средство 
радиоэлектронной борьбы. Для 
волонтеров были приобретены 6 
бронежилетов. По просьбе одной 
из участниц волонтерского движе-
ния для бойцов купили бензопилу.

Пункт отбора на военную 
службу по контракту: 

г. Калуга, ул. Максима Горь-
кого, 87 
Телефон: 8 (4842) 54-25-07, 
74-78-69 
Подробнее о мерах поддерж-
ки ветеранов СВО и их се-
мей в Калужской области: 
zaschitnik40.ru 
Общая информация:  
службапоконтракту.рф 
Единый справочный номер: 
117

Обнинские волонтеры из объединения «ЧВО Магнум» только что 
вернулись из поездки «за ленточку». За 7 дней они посетили 15 
подразделений в самых горячих точках спецоперации

ПОМОЩЬ ФРОНТУ:  
ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Ф

Волонтеры «ЧВО Магнум» с гуманитарной 
помощью 
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екоторые качели-карусели уже вовсю работают — 
в основном, малышковые, например, «Манеж» и 
«Полет». Другие — еще тестируют и обслуживают. 

Но не все технические работы можно провести непо-
средственно в парке. Большие аттракционы покидают 
на капремонт «насиженные» места — их «капиталят» 
с помощью специальных станков. Так, в этом сезоне 
обнинцы не увидят «Летающую тарелку» — после пя-
тилетней работы она уехала на ремонт.

Индейцы и гонщики
На месте «Летающей тарелки» появится новый дет-

ский водный аттракцион «Река приключений» — его 
«Мультилэнд» закупил еще в прошлом сезоне. Но перед 
тем, как представить его жителям, нужно было довести 
его до ума — покрасить, доработать декорации и другие 
элементы. Поэтому только в этом сезоне ребятишки 
смогут почувствовать себя дикими индейцами, проплы-
вая на бревенчатых лодках сквозь настоящий вигвам.

Обновят в этом году и автодром — самый популярный 
аттракцион в парке. Юные гонщики получат новые ма-
шинки и павильон, правда, не с начала сезона, а ближе 
ко Дню города.

Остальные карусели останутся на привычных местах 
— «Орбита» и «Вальс», детский лабиринт, внутри которо-
го заменят износившиеся элементы, цепочная карусель 
и «Царь-батут» — по-прежнему самый большой в Калуж-
ской области — размером 22х12 и 7 метров в высоту. 

Несбывшаяся мечта
Долгие годы обнинцы ждали веревочный парк. И он 

был в планах руководства «Мультилэнда». Проект откла-
дывался год от года из-за высокой стоимости и должен 

был воплотиться в жизнь как раз в этом году. Но, увы, так 
как в связи с СВО все очень подорожало, веревочный 
парк теперь откладывается на далекую перспективу.

Культурный вопрос
Помимо подготовки аттракционов, территорию парка 

благоустроят, как это происходит всегда к началу сезо-
на. В этом году уложат порядка 1500 кв. метров новой 
брусчатки, высадят порядка 50 деревьев.

А еще руководство парка хочет порадовать посети-
телей новыми малыми архитектурными формами. Все 
видели в парке фигурки мультперсонажей, скамейки и 
урны в виде животных. Правда, многие быстро теряют 
свой вид. «К сожалению, на скамейках дети зачастую 
не сидят, а стоят и прыгают ногами, а крокодильчику, 
который живет в парке всего год, скоро попросту ото-
рвут голову. Все мы понимаем, что дети есть дети. Но 
хочется обратиться к родителям — прививать бережное 
отношение к тому хорошему, что есть в городе, нужно с 
детства. Чтобы потом не удивляться, когда, подрастая, 

эти ребята разрисовывают автобусы или остановки», 
— говорит директор «Мультилэнда» и трижды папа 
Илья Галко.

Готовь сани летом
Несмотря на то, что в разгаре сейчас подготовка к 

летнему сезону, руководство парка верстает планы на 
следующую зиму. Среди них тюбинговая карусель и 
ледяная горка. Ее в парке хотят сделать уже давно — 
мешает проблема с площадями. «Чтобы ее построить, 
нужно или каток урезать, или деревья убирать. А мы 
этого не хотим. Каждый аттракцион буквально выстра-
дан — так, чтобы обойти дерево. Если не помещается, 
значит, его просто не рассматриваем. Идей много, но 
площадями приходится пользоваться теми, что есть», 
— говорят в «Мультилэнде».

Снаружи
20 апреля на территории 

нового центра города высадят 
70 деревьев. И поучаствовать 
в большом зеленом флешмобе 
смогут все желающие.

«Это замечательная возмож-
ность не только внести свой 
вклад в озеленение города, но 
и провести время на природе 
в кругу единомышленников», 
— приглашает обнинцев мэр 
Татьяна Леонова.

Конечно, времени на то, что-
бы саженцы подросли, пона-
добится немало. Но уже само 
наличие зеленых насаждений 
может в корне изменить суть 
нового городского простран-
ства, у которого пока не то, что 
официального названия нет. 
Люди спорят, площадь это, парк 
или все же сквер?

Пока территория не богата 
на растительность, это, скорее, 
площадь, говорят одни. Парк 
— это зеленое место. Другие 
склоняются к золотой середине 
и отмечают, что новый центр 
больше похож на сквер.

Наверное, чтобы ответить на 
этот вопрос, нужно дождать-
ся полного благоустройства 
пространства. Ведь власти 
обещали, что здесь появятся 
также детские и спортплощад-
ки, а еще амфитеатр. Полная 
картина — четкое понимание.

Пока же новый центр вместе 
со всем городом только нача-
ли облагораживать и убирать 
после зимы. До конца месяца 
здесь должны восстановить 
плитку на небольшом участке 
— осенью ее пришлось де-
монтировать для ремонта по-
врежденной кабельной линии. 
Зимой восстановить покрытие 
было невозможно, сейчас под-
рядчик огородил место работ и 
уложит новую бетонную плитку 
не позднее конца апреля.

Внутри
Работы кипят и в сердце 

центра — Доме ученых. К сере-
дине апреля должны завершить 
ремонт библиотеки. Она будет 
современной и технологичной 
— с компьютерами, оборудо-
ванием для видеоконференций 
и уютными зонами отдыха. 
Открыть для читателей обнов-
ленную библиотеку планируют 
к 70-летию АЭС.

К большой дате должны 
успеть отремонтировать и 
большой концертный зал — в 
нем заменят кресла и наполь-
ное покрытие, а акустические 
панели на стенах перетянут 
или заменят на новые. Как рас-
сказал директор Дома ученых 
Игорь Милюков, сейчас идут 
торги на выполнение ремонт-
ных работ.

Кроме того, запущен про-
цесс ремонта лекционного зала 
Дома ученых. С этим проектом 
Дом ученых выиграл конкурс по 
предоставлению субсидий из 
областного бюджета. И теперь 
регион выделит Обнинску на 
эти цели 10 млн рублей. Еще 
1,8 млн рублей добавит город.

На эти деньги в лекционном 
зале заменят кресла и пол, 
хотят поменять дизайн уста-
ревшей деревянной лестницы, 
и конечно, обновят оборудо-
вание. 

«Планируем приобрести со-
временный экран — он будет 
меньше по размеру, чем в 
основном зале, но тоже очень 
функциональным. Если же вы-
деленных средств окажется 
недостаточно, рассматриваем 
возможность замены экрана 
хорошим проектором. Кроме 
того, установим интерактивную 
доску, новое звуковое обо-
рудование, пульт и колонки», 
— говорит Игорь Милюков. В 
обновленном зале планируют 
проводить форумы, конферен-
ции, лектории.

Сейчас руководство Дома 
ученых заказало проект ре-
конструкции зала, который 
согласуют со всеми службами 
города.

НАВСТРЕЧУ ПРИКЛЮЧЕНИЯМ
Аттракционы в Городском парке 
готовят к предстоящему сезону. 
Какие сюрпризы ждут обнинскую 
ребятню в этом году?

УСПЕТЬ К 70
Обнинцев зовут на большую экологиче-
скую акцию на площади у Дома ученых

Аттракцион «Орбита»  
в Городском парке
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ы очень соскучились 
по большому футбо-
лу, — говорит Олег 

Морозов, — и надеемся, что 
наши болельщики — тоже». 
Позади — четыре месяца 
напряженной подготовки. 
Футболисты занимались не 
только на «паркете», но и це-
ленаправленно работали на 
песке, в волейбольной школе 
Савина. «Мы единственная 
команда в России, которая 
так длительно практикует 
«песок», — рассказывает Олег 
Славиевич. — Понятно, что 
на песке бегать в десятки раз 
тяжелее, он развивает силу и 
мощь. Это наименее травмо-
опасное покрытие и прекрас-
ное средство переключения».

Кто ушел —  
кто пришел

Болельщики увидят на поле 
в этом сезоне новых игро-
ков. Это обычная история. 
Кто ушел, кто пришел? «Наш 
центральный атакующий по-
лузащитник Дима Яковлев, 
который вырос в «Кванте», 
играл в команде с шести лет, 
приглашен в «Черноморец» 
(Новороссийск). Сейчас эта 
команда имеет очень серьез-
ный потенциал для выхода в 
премьер-лигу, и для нашей «де-
сятки» это хороший шанс и се-
рьезные перспективы. По сути, 
это был первый полноценный 
трансфер нашего клуба, — рас-
сказывает Морозов. —  Также 
пока не можем рассчитывать 
на Азима Юлдашева, который 
восстанавливается после трав-
мы. И неприятным сюрпризом 
для нас стало решение Рос-
сийского футбольного союза 
о временной дисквалифика-
ции за участие в играх бук-
мекерских компаний Марата 
Волкова, Никиты Баранова 
и Магомеда Исаева, хотя к 
«Кванту» эта история никакого 
отношения не имеет».

Для болельщиков это тоже 
стало неприятным сюрпри-
зом и обидной новостью. И 
они требуют от руководства 
клуба защитить наших фут-
болистов. «Мы сделаем все 
необходимые правовые шаги, 
чтобы они вернулись в игру 
как можно быстрее», — гово-
рит Лев Березнер.

А кто в этом сезоне «на 
новенького»? После годового 
перерыва из-за травмы на 
поле возвращается Виктор 
Драгой, это цемент нашей 
обороны. В пару к нему при-
шел калужанин  Дмитрий 
Демин, который всю свою 
жизнь прежде играл против 
«Кванта». Вновь будет играть 
Никита Побережный, он хо-
рошо знаком обнинцам. Еще 
одно приобретение команды 
— Егор Шаповалов, он вос-
питанник Академии ЦСКА, 
играл за юношескую сборную 
страны в Чемпионате Европы.

Основной костяк команды 
— игроки 2001-2003 годов 
рождения. Они играют вместе 
уже не первый год, набрались 
опыта, возмужали. Кроме 
того, в состав команды, как 
обычно, добавилась моло-

дежь, в основном, 2006 и 2007 
годов рождения. Этим ребя-
там еще нужно «опериться», 
но вполне возможно, что кто-
то уже в этом году пробьется 
в основной состав.

В красной зоне
Главной задачей на сезон для 

команды Олег Морозов видит 
сохранение места во Второй 
Лиге, причем по спортивному 
принципу: «И, конечно, хо-
чется прогрессировать — и в 
качестве игры, и в количестве 
очков, и, главное, в количестве 
болельщиков на наших играх».  

По мнению Морозова, об-
нинский футбольный клуб уже 
прыгнул выше головы: «Играя 
в профессиональной лиге, мы 
уже одержали главную победу 
для самих себя, — считает 

тренер. — Игроки постоян-
но играют на пределе своих 
возможностей. Представьте 
машину на форсаже, которая 
мчится на скорости под 200 
километров. Двигатель не мо-
жет работать на семи тысячах 
оборотов постоянно. А нам 
приходится выкладываться 
именно в таком режиме. Ино-
гда сил и мастерства, чтобы 
вырвать победу, попросту нет». 

Так, может, стоит отработать 
какие-то отдельные моменты 
— атаку, защиту или удары «в 
девятку»? «Чудес или какого-то 
волшебного фокуса не бывает, 
ну если только к нам в команду 
не придут Месси и Мбаппе, 
потому что одного Месси нам 
может не хватить, — смеется 
тренер. А потом — серьезно: — 
Мы и так всегда играем в крас-
ной зоне. Поэтому я считаю, 

наши игроки демонстрируют 
хороший результат. Отличный 
для обнинского футбола». 

До «Реала»
Конечно, помогают создан-

ные в последнее время для ко-
манды условия. В последний 
год «Квант» стал профессио-
нальным клубом и де-факто, 
и де-юре. Создан футбольный 
дом со всей продуманной 
начинкой — раздевалками, 
душами, комнатой отдыха, 
медицинским и методическим 
кабинетами. Работа идет ос-
новательная.

«Благодаря такому подходу 
у нас появились серьезные 
спонсоры, которые еще в 
прошлом году в нашу сторону 
даже не смотрели. Мы стали 
получать приглашения на 
игры от таких прославленных 
команд, как «Спартак», «Ло-
комотив», «Динамо». Раньше 
там даже не знали, что есть 
такой «Квант». Мы продолжим 
улучшать наш Дом футбола, 
развивать территорию рядом 
с ним. С гордостью хочу ска-
зать о том, что Олег Морозов 
был допущен к сдаче экзамена 
на лицензию PRO-UEFA. Такая 
лицензия позволяет трениро-
вать такие команды, как ма-
дридский «Реал», — говорит 
Лев Березнер. И не может 
удержаться от шутки: — Не ис-
ключаю, что скоро он восполь-
зуется такой возможностью».

Не дадим шанса 
яблокам!

Первую игру нового сезона 
«Квант» сыграет с московским 
«Строгино» на домашнем ста-
дионе в Обнинске. Соперник 
сильный, но в прошлый раз 
мы его одолели. «В этом се-
зоне со «Строгино» встре-
чаемся дважды, — поясняет 
Морозов. — Первая игра — 14 
апреля, а вторая — 28 июля. В 
Обнинске как раз в это время 
отмечают День города. Мы 
просили руководство «Стро-
гино» пойти навстречу, чтобы в 
праздник горожане могли при-
йти на домашнюю игру, а 14 
апреля мы предлагали играть 
на поле соперников». Но те 
на уступки не согласились — 
впервые в истории «Кванта» 
не пошли на смену кругами по 
уважительной причине. 

А мы тем временем про-
должаем болеть за любимую 
команду. К слову, группа под-
держки у «Кванта» отличная. 
Социальные сети команды, 
которые ведутся с юмором и 
самоиронией, тоже вербуют 
немало сторонников. Но все-
таки главную поддержку игро-
ки чувствуют на поле, когда на 
трибунах яблоку негде упасть.

Что ж, 14 апреля занимаем 
там места, чтоб не дать шанс 
яблокам. Болеем за наших!

Мария БАКИНА

НА ФОРСАЖЕ
14 апреля ФК «Квант» сыграет первую игру в новом сезоне, при-
мет соперников на домашнем поле стадиона «Труд». О команде, 
спортсменах, тренировочном процессе и задачах предстоящего 
сезона мы поговорили с директором АНО «Квант» Львом Берез-
нером и главным тренером команды Олегом Морозовым 

Команда очень ждет болельщиков на стадионе

«Квант» играет  
в красной зоне  — 
всегда на пределе 
возможностей
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егодня ЖК «Олимп» — 
один из самых ярких и 
популярных комплексов 

в Обнинске. Его не случайно 
называют строительной до-
минантой Заовражья. Новая 
территория за последнее 
время сильно преобразилась. 
Ее огибает удобная широко-
полосная дорога. В самом 
микрорайоне есть все для 
удобства жильцов — про-
дуктовые магазины, аптека, 
кофейни, бутики. Что немало-
важно, буквально в шаговой 
доступности — две самые со-
временные школы наукограда. 

Конечно, эти удобства для 
жильцов весьма важные до-
полнения, но «главная скрип-
ка оркестра», конечно, сам 
комплекс. 

Что предлагают 
будущим 
новоселам?

В ЖК «Олимп» полным хо-
дом идет строительство но-
вого жилого корпуса. Многие 
горожане уже по достоинству 
оценили квартиры от ГК ФСК 
— четыре дома квартала уже 
заселены. А для тех, кто толь-
ко собирается решить свой 
квартирный вопрос, застрой-
щик предлагает жилье в новом 
22-этажном корпусе на 153 
квартиры. 

В новом доме представлены 
одно-, двух- и трехкомнатные 
квартиры. Везде просторные 
кухни и санузлы. Есть и уни-
кальные квартиры: с окном в 
ванной комнате, с панорам-
ным или угловым остекле-
нием, с предусмотренными 
нишами для встроенных шка-
фов. 

При этом покупатели могут 
выбрать разные варианты 
жилья — с чистовой дизай-

нерской отделкой, с white box, 
а также без отделки.

Безусловно, в ЖК «Олимп» 
многих горожан привлекает 
продуманная инфраструкту-
ра. Купив жилье здесь, люди 
получают возможность поль-
зоваться уютной террито-
рией с интересной детской 
площадкой, игровым и спор-
тивным комплексом, места-
ми для отдыха, удобными 
скамейками, озеленением и 
уличным освещением. 

Кстати, здесь, в ЖК «Олимп», 
любят прогуливаться многие 
обнинцы — красивый квар-
тал, чистые улицы, а рядом 
— историческая жемчужина 
Обнинска — Белкинский парк.

Время покупать

Впрочем, один из главных 
вопросов, который сейчас 
волнует людей, — стоит ли 
вкладывать деньги в недвижи-
мость? Или подождать до луч-
ших времен? Эксперты рынка 
недвижимости однозначно 
советуют инвестировать в 
жилье, причем акцент они де-
лают именно на новостройках. 

«Сегодня пик покупатель-
ского спроса прошел, однако 
и сейчас показатели оста-
ются на достаточно высоком 
уровне, — комментируют об-
нинские эксперты рынка не-
движимости. — На ситуацию 
влияет очередная (возможно, 
и не последняя) корректиров-
ка ключевой ставки, а также 
изменение условий льготных 
и субсидируемых программ. 

Зачастую клиенты стоят 
перед выбором, что купить: 
вторичное жилье и тут же за-
селиться — или квартиру в 
строящемся доме. Конечно, 
в первую очередь стоит рас-
сматривать второй вариант. 
И на то есть ряд объективных 
причин. Если вы приобрели 
квартиру в новостройке, то 
при любых колебаниях рынка в 
перспективе она будет только 
дорожать. То есть вложенные 
деньги уже будут работать. 
Кроме того, несмотря на все-
возможные кризисы, которые 
переживает наша страна в по-
следние годы, недвижимость 
остается самым ликвидным 
финансовым инструментом». 

Выгодно — и точка 

Покупка квартиры — это 
всегда волнительный про-
цесс. Надо учесть десят-
ки нюансов, чтобы начать 
по-настоящему счастливую 
жизнь в новом доме. Все вол-
нения умножаются примерно 
на 100, если речь идет о при-
обретении первой собствен-
ной квартиры. И для многих 
людей во главу вопроса, безу-
словно, встает вопрос цены. 

Обнинские риэлторы при-
водят такую «жилищную» 
арифметику. Цена на одно-
комнатную квартиру в науко-
граде в среднем варьируется 
от 3 до 8 миллионов рублей. 
Речь идет как о вторичном 
жилье в старом доме в районе 

вокзала, так и в новостройках.  
А что с ценами в новом 

корпусе ЖК «Олимп»? В стро-
ящемся доме представлены 
одно-, двух- и трехкомнатные 
квартиры площадью от 43,3 до 
88,5 кв. м. Цены — от 4,8 млн 
руб. до 11 млн руб. При этом 
на старте продаж действует 
типовая скидка 3% при 100% 
оплате и ипотеке, а также рас-
срочка.

«Популярный вариант со-
хранения сбережений — при-
обретение недвижимости для 
себя или сдачи в аренду, — 
отмечает Ольга Тумайкина, 
коммерческий директор ГК 
ФСК. — На сегодняшний день 
в новостройках используются 
современные отделочные 
материалы, представлены бо-
лее интересные планировки, 
чем в старом жилом фонде, 
и можно легко подобрать 
недвижимость под свои по-
желания и бюджет. Покупка 
квартиры означает и возмож-
ность использовать всю новую 
инфраструктуру, созданную 
для ЖК. Цены на новострой-
ки сопоставимы с ценами на 
вторичную недвижимость, но 
для покупки новых квартир до-
ступны различные ипотечные 
программы».

Ипотека по-прежнему оста-
ется одним из основных драй-
веров рынка новостроек и 
позволяет приобретать жи-
лье по приемлемой цене без 
тяжелой нагрузки на бюджет. 

«В нашей компании, напри-
мер, доля ипотечных сделок 
от общего объема продаж в 
этом году составляет 74%, в 
рассрочку покупают 16% на-
ших клиентов, а за наличные 
— 10%. Популярность ипотеки 
очевидна», — добавила Ольга 
Тумайкина.

Сегодня, несмотря на вы-
сокую ключевую ставку, есть 
возможность приобрести 
квартиру на хороших условиях 
благодаря поддержке госу-
дарства. Кроме того, застрой-
щики используют различные 
инструменты, которые делают 
покупку для клиентов еще 
комфортнее. Это субсидируе-
мые ставки, специальные про-
граммы с банками, акционные 
предложения. В целом можно 
сказать, что приобретение 
недвижимости держит статус 
одного из самых консерва-
тивных способов сохранения 
денег, а нередко и их преум-
ножения, так как предпосылок 
для снижения цен на жилье 
нет. Причиной является не 
только инфляция, но и рост 
цен на стройматериалы, а 
также сохраняющийся спрос.

«У нас нормальный, цивили-
зованный рынок недвижимо-
сти, с банковскими гарантия-
ми покупателю, с законами о 
защите прав покупателя. Вло-
жения в недвижимость всегда 
являются надежной и более 
прибыльной по сравнению, в 
частности, с банковским вкла-
дом, инвестицией», — делают 
вывод риэлторы.

На правах рекламы
С проектной деклараци-

ей можно ознакомиться на 
сайте https://fsk.ru/olimp

Недавно в ЖК «Олимп», одном из самых 
ярких кварталов Заовражья, стартовали 
продажи в новом корпусе. Квартиры в нем 
отличаются интересной планировкой, а 
застройщик, ГК ФСК, делает весьма инте-
ресные предложения для потенциальных 
клиентов

В ЖК «Олимп» 
стартовали продажи 
квартир в новом 
строящемся корпусе

НОВЫЙ  
ОЛИМП
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Везде и всюду
«Русская община» в Обнин-

ске охватывает все важные 
сферы городской жизни. Рей-
ды по соблюдению мигра-
ционного законодательства: 
девушку-участковую сопро-
вождают крепкие мужчины на 
личном транспорте. Волон-
терская помощь бойцам СВО. 
Общегородские праздники 
— жители до сих пор вспоми-
нают, как весело было на Мас-
ленице в Белкинском парке. 
Воспитание подрастающего 
поколения: при активном уча-
стии общины в городе откры-
вают православные классы. 

Работа общины встречает 
горячую поддержку со сторо-
ны жителей. Многие задают 
вопрос, как обратиться в 
общину за помощью, дру-
гие интересуются, как в нее 
вступить. 

 «Первую дружину мы соз-
давали в Кривском, основная 
цель — наведение порядка в 
области миграционного за-
конодательства. Вероятно, 
из-за названия нас в полиции 
аккуратно расспрашивали, 
кто мы есть, — вспоминает 
координатор «Русской об-
щины» в Калужской области 
Руслан Денисов. — Мол, вы 
скинхеды, что ли? Но такие 

вопросы отпадают автома-
тически, стоит сказать, что 
в дружине есть молдаванин, 
казах, дагестанец и пред-
ставители других националь-
ностей. Мы за то, чтобы в 
России все — и коренные 
жители, и приезжие — жили 
в правовом поле и соблюдали 
моральные нормы, принятые 
у нас в стране». 

Община и 
дружина

Принимают в общину всех 
желающих. Достаточно чув-
ствовать себя патриотом 
своей страны и хотеть при-
нести посильную пользу. В 
общине представлен срез 
современного городского 
сообщества — врачи, поли-
цейские, рабочие, юристы, 
короче говоря, обычные 
люди, которые хотят менять 
жизнь к лучшему. 

Тут возникает резонный 
вопрос — разве любой же-
лающий может стать дру-
жинником? Это же серьезная 
и требующая специальных 
навыков работа. «А отбор в 
дружину — это явление дру-
гого порядка, — объясняет 

Руслан. — Просто «с улицы» 
прийти в нее невозможно. 
Тех, кто с порога заявляет 
— да я пойду, да я сделаю, 
я им всем покажу, мы между 
собой называем «шумоголо-
выми». Дружинник — это не 
просто личная инициатива, 
а официальный статус, удо-
стоверение выдают МВД 
и администрация города. 
Прежде чем его получить, 
человек должен принести 
справки об отсутствии су-
димости, и о том, что не со-
стоит на учете у нарколога и 
психиатра. И какое-то время 
участвовать в рейдах просто 
в качестве наблюдателя. 
Может быть, и желание про-
падет — таким образом на 
начальном этапе мы отсека-
ем случайных людей». 

Для тех, кто не хочет или 
не может быть дружинником, 
есть другие направления 
— волонтерская помощь 
бойцам СВО, организация 
городских праздников, вос-
питание подрастающего 
поколения, помощь на без-
возмездной основе в поле 
своей профессиональной 
деятельности и т.д. 

Помогите мне! 

В телеграм-канале об-
щины есть кнопка «SOS!». 
Обращаются за срочной по-
мощью не только обнинцы, 
но и жители региона — отде-
ления общины есть в Калуге, 
Кривском, Малоярославце, а 
вскоре появится и в Балаба-
нове. «Чаще всего требуется 
юридическая консульта-

ция,  — говорит Руслан. — В 
нашей общине несколько 
юристов и адвокатов». 

Но у всех на слуху не «бу-
мажные» дела, а резонанс-
ные случаи. Действительно, 
смотрится со стороны очень 
эффектно — один звонок, 
и на помощь приезжают 
десятки людей. Так было в 
коттеджном поселке около 
Доброго — у местного жи-
теля произошел конфликт с 
цыганами, дошло до пере-
стрелки. И первыми, еще 
до приезда полиции, на ме-
сто прибыли дружинники из 
«Русской общины». 

«Это все-таки случайность, 
мы не подменяем право-
охранительные органы, у 
нас нет таких полномочий, 
— объясняет координатор. 
— Просто оказались рядом, 
так вышло. Мы не применяем 
силу, не пытаемся кого-то 
задержать. Скорее, психо-
логический эффект — когда 
нарушители видят, что за 
человека готовы вступиться, 
он не один, запал пропадает. 
В современных условиях 
сильнее всего действует 
огласка. При большом резо-
нансе гораздо меньше шан-
сов, что проблему спустят на 
тормозах». 

«Дикси» и таксист

Этот подход срабатывает. 
Стоит вспомнить примеры, 
которые, опять же, у всех на 
слуху. В магазине «Дикси» на 
Аксенова две уроженки Тад-
жикистана пытались силой 
обыскать покупательницу. 
«Русская община» совместно 
с юристом проследили, что-
бы записи с камер не стерли 
и передали в полицию. «Обе 
сотрудницы магазина при-
влечены к административ-
ной ответственности, — рас-
сказывает координатор. — 
Также возникло множество 
вопросов к магазину — от 
антисанитарии до наруше-
ний правил торговли, так что 
проверки торговой точки не 
закончены». 

К ответственности по ста-
тье «мелкое хулиганство» 
привлечен и таксист, отка-
завшийся везти пассажирку. 
Он нагрубил женщине и вы-
садил ее на Киевке, в районе 
«Севен авто». 

Вскоре «Русская община» 
планирует совместно с МВД 
патрулировать город. Жите-
ли хотят чувствовать себя в 
безопасности, иметь воз-
можность спокойно выйти на 
улицу вечером. 

Зоя ЮРЬЕВА

«Русской общине» Обнинска в апреле исполняется всего год. Но в ней уже 1200 чело-
век. За столь короткий срок община стала силой, с которой считаются.

ЖИТЬ ПО ЗАКОНУ

Координатор  
«Русской общины»  
в Калужской области 
Руслан Денисов

«Русская община» — 
сила, с которой  
считаются
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олосование за объекты благо-
устройства стартовало аккурат в 
день выборов президента. Пре-

красное совпадение: ведь все, кто 
приходили на избирательный участок, 
могли подойти к волонтерам и вы-
брать ту территорию, которую, по их 
мнению, надо преобразить. За три дня 
Обнинск показал для себя небывалый 

результат — 9 тысяч голосов. Казалось 
бы, можно выдохнуть: почти за два ме-
сяца (сделать свой выбор можно до 30 
апреля), еще несколько тысяч горожан 
(нужно набрать как минимум 14 000 
голосов) обязательно сделают свой 
выбор, и город получит федеральные 
миллионы. Но голосование, можно 
сказать, застопорилось: за три с не-

большим недели — прибавка менее 
чем в полторы тысячи голосов. 

Как добавить голосов?
Ответственный куратор за «народ-

ное» голосование — председатель 
городского Собрания Геннадий 
Артемьев. 

— Почему обнинцы так неохотно 
участвуют в выборе территорий по 
благоустройству? — задали мы ему 
вопрос. 

— Мы видим, что голосование за-
стопорилось, — признал проблему 
Геннадий Юрьевич. — Значит, надо 
активизировать агитационную рабо-
ту. Пойдем на предприятия, в школы 
— ведь голосовать могут все, кому 
уже исполнилось 14 лет, еще раз 
расскажем про проекты. И просто 
скажем: дорогие друзья, нажмите 
кнопку. К слову, я свой выбор уже сде-
лал. Надеюсь, все вместе мы наберем 
нужное количество голосов. Ведь в 
Обнинске, как обычно на Руси: долго 
запрягаем, но быстро едем. 

В этом году —  
с интригой

К слову, в прошлые годы горожане 
тоже голосовали весьма вяло. И пару 
лет назад город чуть не «пролетел» 
мимо финансирования: обнинцы долго 
«раскачивались». И тогда территория у 
Дома ученых до сих пор бы представля-
ла собой весьма удручающее зрелище. 

Но если каждый год — а сейчас 
идет уже четвертое голосование по 
программе «Комфортная городская 
среда» — все шло по накатанному 
сценарию: лидер определялся сразу 
(будь то территория у «Горбатого», 
сквер на Шацкого или площадь у 
Дома ученых), сейчас картина иная, 
появилась интрига.

На данный момент первая по-
зиция — у сквера на Жолио-Кюри. 
За него уже проголосовали более  
3 300 человек. Но буквально «в спину 
дышит» территория рядом с дет-
ским садом «Сказка». Разница — в 
несколько сот голосов. А учитывая, 
что до окончания голосования еще 
несколько недель, лидер вполне 
может смениться. 

К слову, жители 51-го мкр очень 
энергично призывают голосовать 
за «Сказку». Как рассказал Генна-
дий Артемьев, там очень активно 
работает ТОС. Его активисты уже 
подготовили несколько  проектов по 
благоустройству территории. Один 
из них с символичным названием 
«Дорога к «Сказке» уже направили 
в регион в надежде получить софи-
нансирование. Но, конечно, люди 
борются и за федеральные деньги 
— тогда и сделать можно больше. 

…Получится ли Обнинску дотянуть 
до заветной цифры? Скорее всего, 
да. И раньше так было всегда. Бро-
сали все городские силы, задейство-
вали волонтеров — лишь бы взять 
«нужную высоту». 

К слову, соседи наукограда гораз-
до активнее участвуют в программе 
«Комфортная городская среда». Не-
ужели люди там другие — активные, 
которые хотят изменить свое родное 
место, а обнинцам все равно? Наде-
емся, что это не так. Но голосование 
покажет. У нас еще есть в запасе чуть 
более трех недель. 

В Обнинске вновь забуксовало народное голосование за объекты благоустройства. 
За последние три недели в нем приняло участие лишь полторы тысячи человек

ДЕЛО ОДНОГО КАСАНИЯ КАК И ЗА ЧТО  
МОЖНО ГОЛОСОВАТЬ?

Заходите на za.gorodsreda.ru

НА ВЫБОР ПРЕДЛОЖЕНЫ  
ЧЕТЫРЕ ВАРИАНТА:

• сквер по ул. Жолио-Кюри;
• зеленая зона за ДК ФЭИ;
• пространство рядом с торго-
вым центром по пр. Ленина, 104;
• территория рядом с новым 
детским садом «Сказка».

Важен голос каждого жителя 
города от 14 лет и старше.

Голосование продлится до 
30 апреля.

Работнику угрожают взысканием 
денег, которые ему переводили в 
виде серой зарплаты

«Я работал в транспортной компа-
нии. Часть зарплаты мне переводи-
лась официально. А часть директор 
перечислял со своей личной банков-
ской карты на мою. Эта вторая часть 
была плавающей и зависела в том 
числе от наличия штрафов ГИБДД, 
расхода бензина, интенсивности тру-
да и прочее. Сейчас меня собираются 
уволить фактически по сокращению 
штатов, но предлагают написать за-
явление по собственному желанию, 
чтобы не платить выходное пособие 
за два месяца. А когда я возразил, ди-

ректор сказал, что может обратиться 
в суд с исковым заявлением ко мне по 
поводу неосновательного обогащения 
— мол, теперь все, что он перевел 
мне с карты на карту, я ему должен. 
Действительно ли такое может про-
изойти? И как мне лучше поступить?».

На вопрос отвечает эксперт по 
правовым вопросам линии консуль-
тирования ГК «Земля-Сервис», препо-
даватель Центра профессионального 
развития Мария Хрипунова: 

«Представить доказательства «се-
рых» выплат работники могут далеко 
не всегда. Однако иногда это им уда-
ется — когда остаются «следы» таких 
платежей.

1. Выписки с банковских карт о 
перечислениях от работодателя. Не-
которые работодатели, перечисляя 
неофициальные зарплаты, неосмо-
трительно прямо в назначении пере-
водимых сумм указывают «зарплата» 
или «премия». Также суды признают 
заработной платой денежные сред-
ства, переведенные с личной карты 
директора на карту работника, если 
при этом в спорный период не было 
перечислений от компании.

2. Свидетельские показания. Ра-
ботники во время рассмотрения в 
суде спора о невыплате «конвертной» 
части зарплаты нередко прибегают к 
свидетельским показаниям. 

3. Ведомости на выплаты неофи-
циальной заработной платы. Иногда 
работникам удается сфотографировать 
ведомости на выплату «серой» за-
работной платы со своей подписью о 
получении выплат за предшествующий 
период или даже получить копии таких 
документов. А в них часто фигурируют 
явные доказательства «теневой» оплаты 
труда работников. 

4. Распечатки и скриншоты интернет-
страниц с указанием вакансии работода-
теля и заработной платы. Указанные дан-
ные могут помочь сотруднику доказать, 
что работодатель в целях замещения 
вакансии указывал определенный раз-
мер заработной платы для соискателя».

Подводный камень

Интрига этого года:  
какой из этих двух проектов победит?

Г
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АВТОМИР
- РЕКЛАМА  

ГРУЗОПЕРЕВОЗОК -

Фургон + грузчики.  
Недорого.  (961) 122-64-26

Доставка. Переезды,  
грузчики.  (960) 521-07-21

Дачная доставка. ГАЗель. 
Недорого.  (961) 006-80-32

Вывоз старой мебели, хла-
ма.  (960) 521-07-21

Помощь на дороге,  
притянуть, прикурить.  
 (953) 320-10-51

Фургон 3 м, город,  
межгород. Грузчики.  
 (953) 320-10-51

ГАЗель тент, 16 куб.м, 4 м. 
 9-07-91, (901) 995-57-91

ГАЗель 12-16 куб.м, переез-
ды, грузчики.  9-07-91

ГАЗель. Грузчики.  
 (920) 615-20-30

ГАЗель. Вывоз мусора.  
 (910) 517-26-95

Грузчики.  
Вывоз строительного мусора. 
 (962) 172-82-29

ЖИЛЬЕ
--------- ПРОДАМ --------

Продажа / Покупка / Обмен. 
Быстро. Юрист.  
 (910) 914-43-49

3-комн. кв. (6 эт., 61/67,6 
кв.м; Маркса, д.73, кирпич-
ный дом).  (906) 643-89-53

2-комн. кв. (43 кв,м, 3 эт.), 
г.Обнинск, Ленина, 96,  
4 200 000 руб.  
 (953) 317-40-47

2-комн. кв. (64 кв.м), 
г.Обнинск, ул.Поленова, 4,  
с ремонтом и мебелью.  
 (960) 515-99-77

1-комн. кв. (31,3 кв.м, с 
балконами, 1 эт.), г.Обнинск, 
Кабицыно, Молодежная, 10,  
с ремонтом.  
 (960) 515-99-77

С/о (Любого, 8; 5 эт.),  
1 000 000 руб.  
 (920) 885-79-47

----------- КУПЛЮ -----------

Быстро кв-ру, с/о.  
 (910) 914-43-49

Кв-ру, с/о.  
 (900) 574-15-46

2-комн. или 3-комн. кв.  
 (910) 917-60-90

Срочно 1-2-3-комн. кв., с/о. 
 (900) 577-42-50

Комнату или 1-комн. кв.  
 (910) 917-60-90

Срочный выкуп квартир (за 
наличные).  (900) 580-73-80

---------- СНИМУ -----------

Организация - жилье для 
специалистов.  399-07-00

ДГТ, 1-комн. кв.,  
14-25 тыс. руб.  399-07-01

2-3-комн. кв. (русс. семья). 
 (980) 713-75-26

Срочно жилье для сотруд-
ников, дорого.  
 (903) 810-08-08

2-3-комн. кв., срочно.  
 (953) 469-31-75

1-2-комн. кв. (русс. семья 
из 2-х чел.), б/п.  
 (953) 467-05-38

1-комн. или 2-комн. кв.  
 (903) 812-96-93

1-2-комн. кв.  
 (953) 315-03-74

1-комн. кв. (русские).  
 (953) 469-31-75

Гараж, кв-ру, с/о.  
 (900) 574-15-46

ВСЕ ДЛЯ ДОМА
--- РЕКЛАМА УСЛУГ ---

Телемастерская (Энгельса, 
18).  (910) 708-70-00

Ремонт телевизоров на 
дому.  (960) 523-31-47

Ремонт холодильников, 
стир. машин. Гарантия до  
1 года.  (910) 910-09-55

Отопление. Водоотведение. 
Теплые полы. Электропро-
водка. Сантехника.  
 (903) 812-11-77

Ремонт авт. стир. машин, 
холодильников, СВЧ-печей. 
 399-09-09, (910) 592-36-51

Ремонт ТВ, SAT, DVD, видео, 
аудио, РС и мониторов,  
СВЧ-печей.  394-23-07

Ремонт телевизоров.  
 394-14-74

Срочный ремонт холодиль-
ников.  (909) 252-09-43 

Срочный ремонт холодиль-
ников.  (484) 393-56-22, 
(910) 705-67-69

Ремонт швейных машин  
и оверлоков.  
 (902) 930-52-52

Сантехработы любой слож-
ности.  (920) 893-30-40

Электрик. Все виды работ. 
 (910) 528-25-54

Остекление и отделка  
балконов, окна ПВХ.  
 (903) 815-07-69

Окна ПВХ  
от производителя, дешево. 
 (920) 930-13-25

Ремонт окон. Москитные 
сетки.  (953) 318-36-45

Установка и замена замков 
на мет. и дер. двери.  
 (920) 872-18-43

Домашний мастер.  
 (910) 910-57-51

Мастер на час.  
 (960) 520-11-24

Мастер на час.  
 (920) 893-04-05

Все виды внутренних  
отделочных работ.  
 (902) 392-58-49

Ремонт квартир под ключ. 
Установка сантехники, 
электрики. Монтаж натяжных 
потолков.  (960) 515-15-68 
(Борис)

Ремонт квартир.  
 (920) 893-30-40

Ремонт кв-р, дач, плитка, 
вагонка, сайдинг, замена 
крыш, выравнивание до-
миков. Демонтаж старых 
строений, заборы, укладка 
дорожных плит, отмостки,  
бетонные работы и др.  
 (968) 919-35-98

--------- ПРОДАМ ---------

4 зеркала 1,40 см.  
 399-49-90, (960) 523-88-37

НЕДВИЖИМОСТЬ
---- РЕКЛАМА УСЛУГ ----

Отопление. Водоотведение. 
Теплые полы. Электропро-
водка. Сантехника.  
 (903) 812-11-77

Печи, камины, дорого.  
 (916) 329-61-24 (Сергей)

Снос старых дач и сараев 
(вывоз).  (961) 122-64-26

Спил небольших деревьев  
и кустарников.  
 (960) 521-07-21

---------- КУПЛЮ ----------

Гараж, участок, дом, дачу. 
 (900) 574-15-46

Гараж.  (910) 917-60-90

Дом, дачу или земельный 
участок.  (903) 812-96-93

Дом, дачу или земельный 
участок около Обнинска, по-
могу оформить документы. 
 (953) 317-40-47

РАЗНОЕ
---- РЕКЛАМА УСЛУГ ----

Отопление. Водоотведение. 
Теплые полы. Электропро-
водка. Сантехника.  
 (903) 812-11-77

Уход за пожилыми. Уход 
за детьми. Уборка и помощь 
по хозяйству. Домашний 
мастер. Агентство «Семья». 
 392-60-66

Компьютерная помощь,  
настройка оборудования  
и программ.  (910) 528-46-49, 
399-09-85

Юрист.  (980) 511-40-86

----------- КУПЛЮ -----------

Радиодетали, новые и б/у, 
отечеств. и импорт.  
 (906) 641-95-91

Значки, монеты.  
 (910) 520-25-17

ОБУЧЕНИЕ
--- РЕКЛАМА УСЛУГ ---

Репетитор физмат,  
профориентация.  
 (903) 810-32-00

Юрий Сорокин. Подготов-
ка по математике и физике: 
ЕГЭ, ОГЭ, олимпиады, ДВИ, 
студенты.  (910) 514-68-04

Репетитор по физике, мате-
матике 7-11 кл., ЕГЭ, ОГЭ.  
 (910) 598-24-93  
(Владимир)

Помощь в написании курсо-
вых, дипломов, рефератов, 
контрольных работ.  
 (915) 894-08-82

РАБОТА
В агентство недвижимости 
требуется сотрудник  
с опытом работы.  
 (953) 332-59-46

Требуется сотрудник в 
офис.  (953) 328-70-60

Требуются распиловщик  
и работник в меб. цех.  
 (960) 520-15-60

Требуется водитель кат. D: 
опыт работы обязателен,  
з/пл. от 80 000 руб.  
 (920) 099-77-77

Предприятию требуются: 
водитель автомобиля ГАЗ 
(работа по Обнинску с 8 до 17 
часов); водитель погрузчика; 
тракторист; электромонтер; 
специалист охранно-пожар-
ной сигнализации; дворник. 
 (48439) 7-57-61,  
(980) 510-67-14

Требуются в ЧОП сотрудни-
ки охраны (мужчины и жен-
щины): работа в г.Обнинске, 
график работы - сутки через 
двое. Заработная плата 2500 
руб. за сутки, возможны под-
работки.  (903) 168-98-04, 
(910) 914-28-33

Требуются охранники.  
 (953) 467-77-33

Требуется продавец в ма-
газин «Русский пряник», ТК 
«Аксеново», з/п по результа-
там собеседования, гр-к 2/2, 
4/3.  (900) 576-90-34

Предприятие приглашает 
на работу: поваров, мой-
щиков посуды, буфетчиков, 
экспедитора по перевозке 
грузов, водителя автомоби-
ля.  (910) 543-00-65,  
(484) 394-20-41

На продовольственную  
базу «Меркурий-Обнинск» 
требуется дворник.  
 (484) 397-57-61,  
(960) 525-44-55

В фитнес-клуб требуется 
уборщица.  (953) 319-61-57 
(Ольга)

ЗНАКОМСТВА
Женщина приятн. внешн. 
познаком. со свобод. обнин-
ским мужчиной 65-75 л., рост 
от 172 см.  (953) 327-27-92
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РЕМОНТ КВАРТИР  
8(915) 892-56-68

РЕМОНТ СТИРАЛЬНЫХ МАШИН  
И ХОЛОДИЛЬНИКОВ

(484) 399-09-09

ПРОЧТИ И СОХРАНИ
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